

# 美唄

BIBAI

認知症の方の口腔と食の支援

日時：平成28年1月18日(月)

場所：美唄市テルス工ヒロ

標記タイトルで本年度の当会の障がい者歯科医療連携推進事業講演会が行われた。

演者は、東京都健康長寿医療センター研究所所属研究員、枝広あや子先生である。

障がいの講習会が、物理的な障がいにのみ限るという考え方ではしばられていたのが、今では遠い昔のように思えるが、実はそんなに昔でもない。

当会は狭義の意味での考えに強く反対してきた経緯があるので、以来、市の包括支援センターと



連絡を密にし、直近3年間はその部署の方にご講演いただき、また、懇親も深めてきた。近年では、多職種連携の必要性が認識され、包括支援センターの担当部署はものすごいスピードで研修会を開き研修啓発に励んでいる。これを縦糸とすると毎年1回の当会のこの講習会では、歯科口腔の切り口から勉強する横糸となし立体的な面となり理解ができる。

前回もご講演いただいた道福祉部医療参事佐々木健氏には、地域にとり、また、当会にとって、足らざる点をご指導いただき(受動喫煙防止条例のように)今回も枝広先生に誠にお忙しい強行軍のなか、わざわざ美唄までおいでいただく仲介の労を、かつ座長もお願いし、この有意義な研修会を開くことができた次第です。

かかわる部署によりさまざまな程度の認知症患者さんのお世話をすると訳ですが、日頃より研鑽を積み重ねることによりきたる状況に備えたいものです。



枝広先生、佐々木先生 誠にありがとうございました。  
(小森英世記)

## 平成27年度三師会新年総会

平成27年度三師会新年総会が平成28年1月15日(金)午後6時より美唄ホテルエヒロにて行われた。総会は滞りなく終了し、その後「在宅医療における薬剤師の役割」という演題のもと講演会が行われた。薬剤師であられる(株)インホールディングス運営統括本部在宅医療部 次長 山口俊司氏を講師に迎え、恥ずかしながら在宅医療において薬剤師の方がこんなにも努力・研究し活躍しているとは存じあげず敬服するとともに、大変有意義な講演がありました。今年から美唄市では道内初となる受動喫煙防止条例が施行されます。三師会協力し合い美唄市民の健康のため邁進していくと誓い合いました。  
(岩本友理子記)

# 岩見沢

IWAMIZAWA

## 三師会新年交礼会

日時：平成28年1月26日(火) 19:00から

場所：ホテルサンプラザ

当会主管による岩見沢市三師会新年交礼会が行われた。出席者は医師会17名、薬剤師会12名、当会18名、来賓12名の計60名だった。渡邊孝一、稻津久衆議院議員、村木中道議、松野哲 岩見沢市長はそれぞれ公務のため出席できず、代理の

方から祝辞を頂戴した。三師会代表挨拶は当会の倉増淳会長が、祝宴

の乾杯は薬剤師会 板垣千秋会長、医師会 倉増秀昭会長が行った。医師会会长は岩見沢市における救急医療について説明、地域を守るために引き続き熟慮が必要と述べた。矢沢永吉のものまねを含む懐かしい曲を集めた『E・SANADA』のバンド演奏の

## 平成28年三師会新年交礼会



後、テーブルを超えての懇談が繰り広げられ、一同うちとけたところでお開きとなった。

(久恒泰宏記)

## 岩見沢医師会親睦会(麻雀)

日時：平成28年2月5日(金) 18:00

場所：スズケン会議室

岩見沢“医師会”では毎年2月～3月に麻雀、囲碁、ボーリングの親睦会を開催している。年々参加者が減少しているため当会にお誘いがあり、この日のマージャンの部に高橋博寿先生、佐々木規雄先生、と筆者の3名が参加した。12名が抽選と成績順でメンバーを入れ替え50分打切り半荘3回戦を行い、



優勝は医師会の長栄先生、当会の高橋博寿先生が見事準優勝に輝いた。筆者はビールが途中からよく効いたのか初戦の最下位から巻き返して4位、佐々木規雄先生は初戦2位だったが2回戦で絶好調の高橋先生に崩され最終的には8位だった。(写真：準優勝 高橋博寿先生)

(久恒泰宏記)

# 日高

HIDAKA

## 麻雀大会・新年会

日 時：平成28年1月9日(土)

麻雀大会：12:00～17:00

新 年 会：18:00～20:00

場 所：静内エクリプスホテル

出 席 者：麻雀大会8名 新年会22名

毎年恒例の麻雀大会では1位井上先生、2位波川先生、3位島田先生、ブービー賞鮫島先生、ブービーメーカー中村先生。

18時からの新年会では西川会長挨拶の後、旭日双光章を受賞された井上先生、厚生労働大臣表彰を受賞された鮫島先生に西川会長から記念品と日田事務員から花束の贈呈が行われ、両先生より受賞のあいさつをいただいた。その後、麻雀大会表彰を行い、優勝した井上先生の発声で乾杯が行わ

れた。

余興は漢字テストとスピード漢字対決。各テーブル対抗で指定された漢字の部首により沢山の漢字を書いた組が勝ちというゲームを行った。

中本副会長より締めの乾杯を行い、その後二次会が行われ、夜遅くまで親睦を深めていた。

(角川弘晃記)



# 後志

SHIRIBESHI

## ボウリング部 1月月例会

日時：平成28年1月12日(火) 20:00～22:00

場所：岩内ファミリー・ボウル

今大会は長澤先生が監修のもと、大阪名物 明石焼きとイカ焼きの粉もの賞品の大会となった。決勝は井筒/伊藤が同点となり、ハンデキャップ上位で伊藤が優勝となった。来月は…  
(伊藤純記)

HDCPは先月までの平均Aveと今回のAveとで平均Aveを出し200からの80%で算出しています。



	(1)	(2)	(3)	H D C P
優勝 伊 藤	210	202	214	38→30
準優勝 井 筒	203	213	214	57→47
1位 黒 田	197	212	193	34→30
2位 青 山	204	210	182	36→33
3位 中 村	210	181	158	50→51
4位 長 澤	192	165	192	30→34
5位 土 方 妻	187	174	186	71→71
B B 山 田	192	172	166	46→50
B M 土 方	148	184	145	38→50